



Mi Universidad

ensayo

DAYANNE VAZQUEZ OLIVO.

GANADERIA EN MEXICO.

IER PARCIAL.

PRODUCCIÓN SUSTENTABLE DE LECHE.

SERGIO CHONG VELAZQUEZ.

LICENCIATURA EN MEDICINA VETERINARIA Y ZOOTECNIA.

9NO CUATRIMESTRE.

INTRODUCCIÓN.

Se puede decir que la producción de lácteos en México es relativamente volátil ya que es un sector bastante complejo, porque en él participan diversas instituciones como lo son las empresas privadas, el gobierno a través del subsidio de Liconsa y los pequeños productores que son miles en todo el país.

En México la producción de leche de bovino es muy heterogénea desde el punto de vista tecnológico, agroecológico y socioeconómico, incluyendo la gran variedad de climas regionales y características de tradiciones y costumbres de las poblaciones. Sin embargo, la industria de productos lácteos es la tercera actividad más importante dentro de la rama de la industria de alimentos en México, y depende de la disponibilidad de la leche nacional su crecimiento.

EL SECTOR LÁCTEO EN MÉXICO

Es uno de los ámbitos económicos más dinámicos e importantes del país. En 2021, la producción de lácteos aportó el 9% del Producto Interno Bruto (PIB) nacional, por lo que se posiciona como la cuarta actividad productiva de la industria de alimentos en México.

Pese a que los lácteos se mantienen entre los productos predilectos de la gastronomía mexicana, quienes son industriales, productores y distribuidores.

El consumo y el comercio mundial de alimentos en general y de lácteos en particular está influenciado por un conjunto de factores referidos al contexto macroeconómico esperado y a la evolución de la población mundial y su localización, así como de las políticas de apoyo a la producción y comercialización en los distintos países y de las negociaciones internacionales. Todos ellos afectan la demanda, la oferta y el comercio mundial.

Una de las perspectivas de la industria láctea en 2023 es que a pesar que el sector lácteo se ha mostrado resiliente ante los importantes cambios en los hábitos de consumo y tendencias provocados por el Covid-19, el 2023 será un año de importantes retos ante el complejo panorama global que se agrava por la inflación y el encarecimiento de las materias primas. Actualmente la mayor parte del consumo de lácteos está concentrado en los países industrializados, como consecuencia de su mayor poder adquisitivo y de su mayor consumo per cápita, el mayor ritmo de crecimiento de la población en los países en desarrollo ha contribuido a que la participación de estos últimos se haya incrementado en las últimas décadas.

La demanda de leche y derivados viene incorporando un cambio en los hábitos de consumo hacia productos que contribuyan a mejorar las condiciones de salud de la población, no

sólo con productos lácteos reducidos en grasa o azúcar, sino con la disponibilidad en la ingesta de componentes como vitaminas, pre y probióticos o fibra, en general con componentes que no proceden directamente de la leche de vaca, pero que adicionados o modificados representan un opción funcional para mejorar la dieta de los consumidores, no sólo por lo que aporta la leche como alimento, sino lo que obtiene en la industrialización y transformación en quesos, yogurts y en leches industrializadas.

En México, la producción lechera se desarrolla en todo su territorio, pero durante el periodo de 2005 a 2010 se concentró en cuatro estados, los que contribuyeron conjuntamente con el 45% de la producción nacional en este período (destacándose Jalisco, Coahuila, Durango y Chihuahua). Cabe señalar, que los estados de Coahuila y Durango se encuentran ubicados en la Región Lagunera, que es la más importante cuenca lechera del país, y que ocupa el primer lugar en producción a nivel nacional.

El rubro más importante de las importaciones de México es la leche en polvo, mediante las cuales se cubren los requerimientos complementarios y de abasto de la industria de leche y derivados lácteos, así como del Programa de Abasto Social de Leche de LICONSA.

La importación de leche en polvo se complementa con otras materias primas, como es el caso de las preparaciones a base de productos lácteos, las cuales han permitido complementar los requerimientos de abasto tanto para el Programa de Abasto Social de Leche de LICONSA, como la producción de la industria de leche y derivados lácteos.

CONCLUSIÓN.

Podemos decir que a pesar de que en buena parte del mundo el sector lácteo está influido por medidas de protección o por subsidios y barreras que limitan el comercio, los desequilibrios entre la oferta y la demanda en muchos países, así como el proceso de globalización y la creciente interdependencia económica han contribuido a promover el crecimiento del comercio.

BIBLIOGRAFÍA.

- ♥ <https://www.gob.mx/agricultura/colima/articulos/crece-la-produccion-de-leche-en-mexico-sagarpa-l58944?idiom=es>.
- ♥ ANTOLOGIA: producción sustentable de leche.